



INDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER										HOY NO CIRCULAN			
Ozono	máximo	hora	Centro	59	14	pm-10	máximo	hora	Centro	46	07	Vehículos con engomado <b>AMARILLO</b>	
Noroeste	46	17	Suroeste	80	16	Noroeste	77	07	Suroeste	33	08	Terminación numérica de placas <b>5 y 6</b>	
Noreste	55	14	Sureste	71	14	Noreste	86	07	Sureste	70	09	Hologramas <b>1 y 2</b>	

Contingencia F-1: 150 puntos  
Contingencia F-2: 200 puntos

SIN VACUNAR, 70% DE LOS INGRESADOS A NOSOCOMIOS

# Alza de contagios no se refleja en la cifra de hospitalizados: Sheinbaum

Hace un año se tenían más de 9 mil pacientes con covid; hoy hay 700 // El tema no es político, sino científico, responde a la oposición

ALEJANDRO CRUZ FLORES

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, señaló que el número de contagios de covid se ubica en niveles similares a los de hace un año, pero no sucede lo mismo con las hospitalizaciones, pues en ese tiempo se tenían más de 9 mil pacientes y actualmente la cifra no supera los 700.

Admitió que hay un "ligero" incremento en el número de personas que ingresan a los nosocomios, pero acotó que hasta 70 por ciento no están vacunadas, lo cual demuestra la importancia de la inmunización, además de que una característica de la variante ómicron es que en la gran mayoría de los casos no genera enfermedad grave.

Tras instalar el gabinete de seguridad en la alcaldía Milpa Alta, insistió en el llamado a no hacerse la prueba en caso de tener síntomas de covid, sino más bien aislarse en casa; llamar a Locatel (55 5658 1111) para el monitoreo de síntomas, principalmente temperatura y oxigenación, y en caso de agravamiento, en especial los pacientes con factores de riesgo, como adultos mayores o con comorbilidades, acudir a las unidades médicas para recibir atención.

Por ello, ante los llamados de la oposición a parar actividades en la Ciudad de México, Sheinbaum Pardo respondió: "No es un tema político, es un tema científico", y

añadió que a diferencia de otras olas "el incremento en hospitalizaciones no es tan grave", debido a las características de la variante ómicron, aunque, aceptó, todavía hay mucho que investigar.

## Información responsable

Asimismo, reiteró que el aumento de casos no se está reflejando en las hospitalizaciones ni en las defunciones por dicha enfermedad, por lo que no es necesario cerrar actividades económicas ni escuelas, y en caso de que sea necesario hacer una orientación de otro tipo a la ciudadanía se hará de manera responsable y con base en información científica.

Destacó que a nivel internacional son pocos los países que están optando por el confinamiento y la gran mayoría, como en el caso de México, están reforzando la inoculación. "¿Qué debemos hacer como ciudadanos? Primero, no entrar en pánico por las características que tiene esta variante ómicron de que tiene mayor número de contagios, pero no necesariamente de mayor gravedad".

Por ello, insistió, en caso de tener síntomas lo mejor es aislarse y llamar a Locatel o a su médico particular, pues si bien la variante ómicron se contagia más rápido, lo que tenemos que hacer es proteger a los más vulnerables.

La titular del Ejecutivo local destacó que prepara una campaña para informar a la población sobre las características de esta variante y llamar a vacunarse en el caso de quienes aún no lo han hecho, pues si bien "hay un ligero incremento en hospitalizaciones, no tiene nada que ver con lo que vimos hace un año; esto es gracias a que estamos vacunados y a las características de esta variante".

Según los datos más recientes del gobierno capitalino sobre la evolución del covid, hasta el sábado se tenían en la ciudad 693 hospitalizados, de los cuales 134 se encontraban intubados, y ese mismo día se reportaron 7 mil 943 nuevos contagios confirmados de covid.



## Patrones no pedirán pruebas de covid a sus trabajadores

Acuerdo del gobierno local, IMSS y cámaras // Evitar saturar kioscos, objetivo

ALEJANDRO CRUZ FLORES

El Gobierno de la Ciudad de México y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), así como cámaras y organismos empresariales, acordaron que no se solicitará a los empleados pruebas covid para presentarse a su puesto de trabajo ni para justificar una incapacidad.

Lo anterior, con el propósito de evitar largas filas de personas que acuden a los kioscos instalados en plazas comerciales, farmacias y centros de salud para realizarse el examen; por el contrario, recomendar el aislamiento frente a cualquier síntoma de escurremiento nasal, tos, dolor de garganta, de

cabeza y cuerpo cortado.

El director de Gobierno Digital, Eduardo Clark García, señaló que se ha detectado que al menos la mitad de quienes buscan hacerse la prueba son personas que no tienen síntomas de covid y que van por la prueba porque se la solicitaron en el trabajo, y lo que genera una sensación de pánico en muchas personas son las largas filas.

Agregó que "tampoco es necesario hacerse una prueba. Si en este momento tenemos algún síntoma respiratorio, asumamos que es covid, vamos a nuestra casa, nos quedamos siete días aislados", expresó el funcionario.

En lo que se refiere a los centros de trabajo, en lo determinado por las secretarías de Desarrollo Económico y de Salud, así como la Agencia Digital de Innovación Pública, el IMSS y las cámaras empresariales, en caso de presentar síntomas será suficiente con que los empleados informen a sus superiores de la situación para que se les tome como incapacidad y no como falta.

Son 19 organismos de la iniciativa privada que apoyaron dicha deci-

▲ Habitantes de la metrópoli forman una fila afuera del Centro de Salud T-III Dr. Atanasio Garza Ríos, en la colonia Doctores, alcaldía Cuauhtémoc, a fin de acceder a una prueba para detectar covid. Foto María Luisa Severiano

sión, entre ellos las asociaciones nacionales de Tiendas Departamentales y Desarrolladores Inmobiliarios, las cámaras nacionales de Comercio, de la Industria de la Construcción, de la Industria de Transformación, de Restaurantes y Alimentos Condimentados y la Confederación Patronal de la República Mexicana.

## Refuerzo a 90% de adultos

Por otra parte, Clark García informó que más de 90 por ciento de la población de 60 años y más recibieron la dosis de refuerzo de la vacuna contra el covid y anunció que el 18 de enero continuará este proceso para los de 50 a 59 años.

En total, dijo, fueron un millón 258 mil adultos mayores los que recibieron la tercera dosis de la vacuna AstraZeneca, lo que significa que 20 por ciento de la población adulta de la ciudad tiene ya su refuerzo.

Agregó que también se concluyó la inmunización de refuerzo para el personal de salud de instituciones públicas, y en los próximos días se iniciará el proceso para el personal educativo y se continuará con la inoculación de jóvenes de 15 a 17 años.

“

Alistan campaña para explicar las características de la variante viral ómicron